



Übergabe von USB-Sticks im Wert von 1300 Euro in der Blutspendezentrale durch Holger Behrndt vom dokuteam-x an Dr. Ariane Sümnick, Leiterin der Blutspende. Foto: UMG

Blutspender gesucht

Greifswald – Die Blutspende der Universitätsmedizin Greifswald wirbt mit: „Sie sind uns wichtig! – Wir brauchen Sie!“ Wahrscheinlich hat der eine oder andere schon die großen Werbebanner der Universitätsblutspende gesehen. „Die Bürger in Greifswald und Umgebung leisten Überdurchschnittliches“, so Ulf Alpen von der Blutspendezentrale der Universitätsmedizin. Im Bundesdurchschnitt spenden nur etwa vier Prozent der Bevölkerung Blut, in Greifswald seien es mehr als doppelt so viele. „Allerdings haben wir in unserer Region eine besondere Situation. Die Patienten der Universitätsmedizin in Greifswald und des Klinikums Karlsburg kommen aus ganz Vorpommern, und viele auch aus anderen Regionen des Bundeslandes. Damit ist der Bedarf an Blutkonserven höher, als üblicherweise in einer Stadt von der Größe Greifswalds“, so Alpen weiter. In den letzten Jahren sei die Anzahl der Blutspenden im Bundesland um über ein Viertel zurückgegangen. Noch bedrohlicher sei, dass die Anzahl der Neuspender, also der Menschen, die zum ersten Mal zur Blutspende gehen und dann regelmäßige Blutspender werden, um fast 60 Prozent zurückgegangen ist. Blutkonserven sind nur kurz

haltbar: Rote Blutkörperchen bis zu sechs Wochen und die Blutplättchen nur vier Tage. Damit ist die Blutspende für jeden eine Versicherung, falls einem selber etwas zustoßen sollte. Nur wenn viele Menschen der Region regelmäßig Blut spenden, ist ausreichend Blut vorhanden, wenn einem selber, oder einem Familienmitglied etwas passieren sollte. Damit bekommt das Wort „Blutbank“ eine ganz neue Bedeutung.

Um die Blutspende zu erleichtern wurden folgende Maßnahmen eingeführt:

– Die Blutspende am Klinikum hat zusätzlich am ersten Samstag jeden Monats geöffnet.

– Terminspenden an jedem Tag für alle, die keine Wartezeiten in Kauf nehmen möchten (Vereinbarung per Telefon unter ☎ (03834) 865478 während der Öffnungszeiten).

– Blutspende-APP, die auf man auf dem Smartphone einrichten kann unter (www.blutspendeausweis.de), die rechtzeitig informiert, wenn man wieder Blut spenden darf.

– „Spender werben Spender“ mit Unterstützung durch Firmen der Region. Wer schon Spender ist, kann viel besser erzählen, wie eine Blutspende abläuft. Als Dankeschön wartet ein kleines Geschenk. Die Firma Behrndt&Herud GmbH

(Fachmarkt für Bürotechnik) unter dem Namen „dokuteam-x“ besser bekannt, möchte mit kleinen Geschenken helfen, mehr neue Blutspender als Lebensretter zu gewinnen.

Die Öffnungszeiten der Blutspende an der Universitätsmedizin: Montag, Dienstag, Mittwoch von 13 bis 19 Uhr, am Donnerstag und Freitag von 7 bis 13 Uhr. Jeden ersten Samstag im Monat von 8 bis 12 Uhr. Für Terminvereinbarungen oder bei Fragen zur Spende-tauglichkeit bitte anrufen unter ☎ (03834) 865478.